

1 rue des fauvelles
31830 PLAISANCE DU TOUCH
05 61 86 41 85
ce.0310748v@ac-toulouse.fr

Membres de droit présents :

Enseignants : Mmes Lagarrigue (directrice), Le Porho, Lerot-Troubet, Vercoutère, Franc, Blomme, Leblanc, Zampetti, Velot-Lerou, Humbert, Garot, Ducamin, Cosse, Dengremont, Lorenzo, Lecolley, Betizeau, M. Damon.

Adjointe au Maire en charge de l'Education et de l'Enfance: Mme Belmonte

Adjointe au Maire déléguée au conseil d'école : Mme Fabry.

Représentants des parents d'élèves ALPE : Mme Morante Cazaux, Mme Cabaton, Mme Rappasse, M Rey, Mme Beauval, Mme Crouzil, M Dias.

Représentants des parents d'élèves FCPE : M Wattebled, M Garrido, M Mounier, Mme Reti.

Membres de droit excusés :

Inspecteur de l'Education Nationale : M Clerc

Déléguée Départementale de l'Éducation Nationale (DDEN) : Mme Valet

Membres invités :

Coordinateur des écoles élémentaires : M Barrué

Directrice adjointe de l'ALAE : Mme Da Silva Rodrigues

Coordinatrice LEC : Mme Kraska

Présidente de séance : Mme Lagarrigue, directrice de l'école

Secrétaire de séance : Mme Lagarrigue

Ouverture de la séance : 18h

1) Equipe enseignante et effectifs :

Présentation de notre nouvelle enseignante :

Mme Betizeau, enseignante titulaire de la classe de CM2B, a repris ses fonctions le 6 mars : elle enseigne en classe de CM2B à mi-temps, en début de semaine. Mme Lecolley continue d'assurer la classe en fin de semaine.

Effectifs :

Depuis la rentrée de septembre, nous avons eu 8 nouvelles inscriptions (2 en CP, 2 en CE1, 2 en CE2, 2 en CM1) et 7 radiations.

A ce jour, les effectifs sont les suivants : 395 élèves au total, répartis comme suit :

CP : 84 (8 en CP/CE1, 26 CPA, 25 CPB, 25 CPC)

CE1 : 72 (15 en CP/CE1, 25 CE1A, 26 CE1B, 6 en CE1/CE2)

CE2 : 78 (18 en CE1/CE2, 27 CE2A, 27 CE2 B, 6 en CE2/CM1)

CM1 : 83 (20 en CE2/CM1, 28 CM1A, 29 CM1B, 6 en CM1/CM2)

CM2 : 78 (20 en CM1/CM2, 29 CM2A, 29 CM2B)

Prévisions d'effectifs pour la rentrée 2024 :

66 élèves sont inscrits en GS à Kergomard, et 79 CM2 quitteront l'école : cela n'inclut pas les nouvelles inscriptions ou radiations que nous ne connaissons pas encore.

Nous espérons donc une très légère baisse d'effectifs, qui serait la bienvenue.

A ce jour, on attend 382 élèves en septembre (contre 394 cette année), sans compter les arrivées de l'été (environ une dizaine en général).

Les inscriptions ont débuté en mairie début mars.

Nous nous attacherons le plus possible à plafonner **les classes de CP et CE1 à 24 élèves**.

Une enquête de fréquentation actuellement en cours permettra d'affiner ces prévisions.

2) Projet d'école :

Les évaluations nationales CP se sont déroulées la semaine du 15 janvier. Les familles ont été informées individuellement des résultats de leur enfant.

Liaison CM2/6ème :

Les opérations d'affectation en 6ème ont débuté. Les parents d'élèves de CM2 recevront le 28 mars la fiche volet 2 indiquant le collège de secteur de leur enfant. Des demandes de dérogation sont possibles. Les décisions d'affectations finales seront rendues le 6 juin.

Mme Mautray, Principale du collège Jules Verne, a proposé une **réunion d'information** à destination des parents d'élèves de CM2, à l'école, le lundi 4 mars à 18h30.

Les CPE viendront plus tard à la rencontre des élèves dans les classes et une **visite des collèges Jules Verne et Galilée** sera proposée en fin d'année.

Le collège Galilée proposera également une réunion d'information pour les parents d'élèves au collège au mois de juin.

La classe de Mme Lorenzo travaille sur un **projet de lecture théâtralisée** avec une classe de 6ème du collège Jules Verne.

Liaison GS/CP : Les actions de liaison entre GS et CP se poursuivent (1 par période):Lecture d'albums par les CP aux GS à chaque fin de période, fabrication commune d'une boule à neige, réalisation de cartes de vœux, fabrication de pâte à modeler, **olympiades GS/CP** (équipes mixtes GS/CP sur des petites épreuves d'athlétisme) le mercredi 26 juin, **accueil des GS à l'école** le mercredi 19 juin (échange de classes).

Chorale d'école : les répétitions inter-classes ont débuté, un spectacle sera proposé aux familles le **lundi 27 mai à l'Onyx**. Toutes les classes y participeront, mises à part les 3 classes de CM1 concernées par la classe découverte. Ces classes offriront un petit concert le soir de la kermesse le 25 juin.

Sensibilisation au handisport :

Des **ateliers de sensibilisation au handisport** sont programmés à partir du 3 juin pour toutes les classes du CP au CE2 (intervention du comité départemental handisport).

Toute l'école assistera le jeudi 6 juin à la **projection du film « We have a dream »** sur ce thème.

Projet pHARe :

L'école est engagée dans le projet pHARe, programme de lutte contre le harcèlement scolaire. A travers ce programme, l'école s'engage sur 2 ans à prévoir un protocole d'intervention, à dispenser 10h d'apprentissages annuelles, à sensibiliser les personnels et les familles, à participer aux temps forts du programme (journée et concours non au harcèlement, Safer Internet Day).

Cette année, toutes les classes ont largement été sensibilisées dès le mois de septembre. Chaque classe a produit des affiches et un concours d'affiches a eu lieu le jeudi 9 novembre, journée nationale de lutte contre le harcèlement scolaire. L'affiche gagnante a été présentée au **concours national « Non au Harcèlement »**. Tous les élèves, du CE2 au CM2, ont eu à remplir un questionnaire anonyme sur le harcèlement scolaire le jeudi 9 novembre. Les questionnaires ont été analysés par les enseignants, ce qui a permis de mettre en lumière les problématiques les plus présentes sur l'école (notamment les élèves gênés par les rumeurs) et de mener un travail spécifique dans les classes.

Un café des parents sur le thème du harcèlement scolaire a également été proposé le jeudi 18 janvier : cela a été l'occasion d'échanger en toute convivialité sur ce sujet avec les parents présents.

Toutes les classes de CM1 et CM2 ont participé au **Safer Internet Day** : séances de prévention autour des risques liés à l'usage d'internet et des réseaux sociaux.

L'intervention de la MPF dans les classes de CM2 sur la prévention des violences et du harcèlement est prévue le 15 mai.

Projet bien-être :

Le projet « bien-être » impliquant les classes de CM1, CM2 et 6ème des écoles Prévert, Daudet du collège Jules Verne se poursuit. Tous les élèves de ces classes ont complété un questionnaire interrogeant le bien-être des élèves à l'école. Les résultats seront prochainement analysés pour permettre une réflexion sur des possibilités d'amélioration.

Les 3 enseignantes de CM2 et la directrice suivent actuellement une formation et mettent en œuvre chaque semaine avec tous les élèves de CM2 « le jeu des trois figures », un jeu théâtral visant à développer l'empathie chez les élèves.

Projet de rénovation de la BCD :

L'équipe enseignante souhaite remettre à neuf la BCD de l'école pour la rendre plus attractive, développer le goût de lire chez les élèves et favoriser leurs lectures personnelles.

Un grand travail de tri, classement, étiquetage et couverture des livres a débuté, avec l'aide des volontaires en service civique dans l'école et de parents d'élèves volontaires que nous remercions vivement.

L'école a investi environ 1000€ (budget mairie) dans le renouvellement du fonds de livres.

Merci à ALPE qui offre une dotation de 150€ pour l'achat de livres.

Les nouveaux livres ont été choisis par les élèves, qui ont fait remonter leurs désirs via leurs délégués réunis en conseil d'élèves.

Nous souhaiterions investir dans un logiciel de gestion de la BCD mais pour cela il nous faut au préalable un ordinateur connecté à internet dans la BCD : demande à la Mairie d'installer une connexion dans la BCD.

3) Vie de l'école

Vote électronique pour les élections des représentants d'élèves :

La possibilité d'un vote électronique pour les élections des représentants des parents d'élèves est offerte aux écoles, sous réserve que la commune mette en place ce dispositif.

Le vote électronique permet d'éviter de longues et coûteuses opérations de préparation du matériel de vote, tout en facilitant le vote pour les familles.

Dans le cas où ce dispositif serait effectif pour les prochaines élections, **le conseil d'école se prononce pour l'utilisation de cette modalité de vote.**

AESH : Accompagnants pour les Elèves en Situation de Handicap. Nous avons actuellement 8,5 AESH à l'école (nouvelle AESH à mi-temps arrivée le 15/01/2024) pour accompagner 31 élèves en situation de handicap, dont 8 bénéficient d'une notification d'AESH individuelle sur tout le temps scolaire.

Services civiques : Anais Bristol et Mikati Boina continuent d'assister l'équipe pédagogique.

Sécurité : PPMS intrusion et évacuation incendie

- *Evacuation incendie* : le deuxième exercice a été réalisé le 30 janvier. Il s'agissait d'un exercice inopiné pour les enfants et les enseignants. L'exercice s'est bien déroulé, tous les enfants ont évacué rapidement (1'32") et les équipements de sécurité ont bien fonctionné.
- *PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté)* : un nouvel exercice de déclenchement du PPMS intrusion s'est déroulé le lundi 5 février. Nous avons testé un scénario simulant un danger grave à l'extérieur de l'école alors que les enfants sont en récréation. M. Barrué a observé l'exercice, ainsi que 3 parents d'élèves.

Une enseignante de service de surveillance dans la cour a déclenché l'alarme en utilisant le déclencheur le plus proche, situé dans le hall de l'école. L'alarme n'a pas été bien entendue dans toute la cour, seuls les enfants situés dans les zones proches des hauts parleurs l'ont entendue distinctement. A partir du déclenchement de l'alarme, les élèves ont mis 30s à entrer dans le bâtiment. Certains enfants n'ont pas rejoint la porte la plus proche et ont traversé la cour pour rejoindre leur porte habituelle, ou ont pris le temps de ramasser leur manteau. Dans le bâtiment, le flux d'élèves a été fluide, rapide, sans bousculades. Les élèves ont rapidement rejoint leur classe, la dernière classe a été confinée en 1'10 (classe de M. Damon, qui a été le dernier à rentrer après avoir vérifié qu'il n'y avait plus d'enfant dans la cour et verrouillé les portes extérieures). 2 élèves qui sont bien rentrés dans le bâtiment n'ont pas réussi à rejoindre leur classe (portes verrouillées

avant leur arrivée car perte de temps pour la rejoindre, les adultes les ont aiguillées vers la BCD). Toutes les classes ont bien fermé les volets et portes extérieures et intérieures, le silence a été respecté.

Bilan :

- Certaines consignes sont à retravailler avec les enfants (porte la plus proche, le plus rapidement possible, signal de fin d'exercice, ...)
- Il faudrait pouvoir déclencher l'alarme depuis la cour de récréation : rajouter un boîtier.
- L'alarme n'est pas entendue partout dans la cour : rajouter un haut parleur.
- La BCD doit pouvoir devenir un lieu de mise à l'abri en cas d'intrusion : nécessité de poser des mollettes de verrouillage des portes et un film opaque sur les vitres donnant vers le hall de l'école.
- Les enseignants ne possèdent pas la clé de la porte du couloir à côté de la classe 3 : changer la serrure pour que ce soit la même que celle de la porte d'entrée et des portails.
- La pose de brise-vue sur le grillage de la cour serait un élément de sécurité important.
- Les interrupteurs des volets roulants sont à changer pour une fermeture automatique.

Ces demandes sont à faire remonter avant le 5 mai pour examen en commission technique fin mai.

Projets de l'année et coopérative scolaire :

Action solidaire en décembre : collecte alimentaire et de vêtements pour l'association « Sakado », merci à tous pour votre générosité !

Participation à la journée AYAV (Allons Y A Vélo) le vendredi 7 juin.

Sorties à venir :

- **Classe découverte à Montignac (Dordogne)** du 10 au 12 juin (CM1A), du 10 au 13 juin (CM1B), du 12 au 14 juin (CE2/CM1). Merci aux parents d'élèves.
- Sortie au Parc Australien pour les 4 classes de CP et CP/CE1 le 1^{er} juillet
- Rallye vélo en juin pour les CE1A, CE1B et CP/CE1
- Rallye piéton dans Plaisance et sortie au Muséum le 30 mai pour les classes de CE2
- Circuit Candie (sécurité routière) pour les CM1 A et B le 27 juin
- Projet équitation des classes de CE1A et CE1B : 5 séances d'équitation.
- Sortie à la Halle des Machines pour les classes de CM2 et CM1/CM2 26 avril

Projets particuliers ALPE et FCPE:

- L'association ALPE organise les ventes de chocolats de Pâques et poursuit l'action de recyclage.
- La FCPE a organisé la vente de sapins et gâteaux
- Les deux associations prévoient d'organiser la kermesse de l'école le mardi 25 juin (date du 1^{er} juillet).

Coopérative scolaire :

Point coopérative scolaire au 01/03/2024 par Mme Cosse, mandataire:

La vente des photos a rapporté 2 466,20 € (mais nous n'avons pas encore fait les photos de classe)
ALPE a remis 461,72 € à l'école (recyclage 80 € + vente de gâteaux au profit des classes de découverte)
FCPE a remis 380 € à l'école (vente de sapins)

La coopérative scolaire participe aux sorties et à l'achat du petit matériel : 15 € par élève soit environ 6 000€
La coopérative scolaire participe à la classe découverte des trois classes de CM1 : 20 € par élève soit 20 x 80 = 1 600 €

La coopérative scolaire participe à l'intervention handisport pour tout le cycle 2 : 1 500 €
La coopérative scolaire participe au projet équitation des deux classes de CE1 : 1000 €

Il reste 6000 € dans la coopérative scolaire. On garde 1000€ pour la cotisation OCCE et 1000€ de marge donc **il reste 4000€** pour financer des projets / des sorties / un budget de début d'année pour 2024-2025.

4) ALAE

Le 23 mars se déroulera le carnaval de la ville de Plaisance, animations dès 10h dans la cour de l'école Daudet.

a) Les chiffres

Des effectifs stables sur les matins et les soirs et le midi : AUJOURD'HUI, l'équipe se compose de 23 animateurs.

	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi
Matin	123	134	124	129	112
Midi	358	356	72	358	356
Soir	209	218	72	212	196

b) Les projets et activités

Comme l'année dernière, l'ALAE propose sur la première semaine de reprise, un forum d'activité. Durant ce forum, les activités sont présentées par les animateurs et les enfants s'inscrivent selon leurs envies.

Sur la période passée, les enfants ont pu faire : création d'aquarelle, tournoi de basket, jeux coopératifs, couture, création du panneau du char pour le carnaval, flash mob, mandala, initiation cirque, création de bonnet d'hiver, activités manuelles.

En plus de cela, 4 projets continus ont eu lieu : couture, cirque, jeux coopératifs, jeux de cartes.

Ils ont également eu accès aux interventions suivantes : mamies conteuses, scrabble, langue des signes.

Pour la prochaine période, les animateurs proposent les activités suivantes : Atelier création de bijoux, atelier d'improvisation de marionnette, création d'attrape rêve, atelier couture, jeux de société, futsal, Poum Tchak (initiation batterie/percussion), initiation cirque, création de mangas, atelier chanson, atelier danse, préparation du jardin pour le printemps

Les interventions extérieures porteront sur : mamie conteuse, foot féminin, ping pong, échecs.

c) Points divers :

L'ALAE note moins de problèmes d'inscription à la cantine au cours des derniers mois. Il subsiste encore des oublis en début de mois.

Nous rappelons que nous ne pouvons pas prendre d'inscription par mail (dans le cas où on subit une coupure ou panne matériel) ainsi que par le cahier bleu des enseignants. Les papiers sont à déposer à l'accueil de l'ALAE.

Nous souhaitons signaler une augmentation des incivilités routières sur le parking, notamment des contresens souvent empruntés pour se garer plus vite. La bande de goudron devant l'école est réservée au service mairie et aux services secours, des voitures se garent régulièrement au niveau de cet accès. A deux reprises, des parents retardataires ont déposé leurs enfants directement devant le portail en voiture.

Enfin, les relations avec les parents sont majoritairement cordiales et nous arrivons à travailler ensemble à la résolution des problèmes. Cependant depuis la dernière période, nous avons eu plusieurs moments de tension avec quelques parents.

A ce titre nous souhaitons rappeler que l'ALAE se doit de faire appliquer le règlement municipal, et que de fait, il ne peut pas décider seul dans certaines situations, notamment sur les questions de facturation.

L'étude du soir est en baisse par rapport au début de la mise en place (parents qui ne souhaitent plus que leur enfant participe, parents qui souhaitent récupérer leur enfant, enfants qui n'ont pas envie ou bien pas de devoirs). *Il est suggéré de revoir l'organisation de cette aide aux devoirs : communication envers les familles, inscription avec engagement des parents, caractère obligatoire de la présence des enfants inscrits.*

Petit rappel pour les classes découverte ou sorties scolaires avec l'école : les parents doivent faire les annulations cantine par eux-mêmes sur le portail famille pour les dates. A faire avant le 24 du mois pour le mois qui suit.

Nous avons effectué un exercice incendie au mois de Novembre ou tout s'est bien passé.

Pour l'exercice PPMS intrusion nous le programmons pour le Jeudi 14 Mars à 13h.

5) Points divers

- Sécurité sur le parking: demande de rajout de signalétique (panneau "attention enfants" notamment)

La signalétique actuelle est réglementaire. Demande de passage plus régulière de la police municipale.

- Problème avec les barrières disposées pour le plan Vigipirate: elles sont régulièrement enlevées (pour les livraisons par exemple) et non remises: est-il possible d'envisager un système différent? *Cela sera abordé en commission technique.*

- Problèmes concernant le ménage dans l'école : l'équipe est régulièrement en sous-effectif, ce qui désorganise le service.

- Difficultés liées à l'utilisation du gymnase : de nombreux créneaux d'EPS ont été supprimés car les salles sont très souvent indisponibles : plus de 30 jours d'indisponibilités depuis le début de l'année. Est-il possible que les manifestations soient plus équitablement réparties sur les différentes salles de la ville ? *Cela a été soumis au service réservation de salles.*

Les points à l'ordre du jour ayant tous été passés en revue, la séance est levée à 19h40.

Prochain conseil d'école : **mardi 11 juin 2024** à 18h.

La présidente de séance
Mme Lagarrigue



La secrétaire de séance
Mme Lagarrigue

